

## Para no olvidar

La administración de David Castañeda empezó con una inundación inusual.

### 1 de julio de 2009

> Tras 12 años ininterrumpidos de gobierno panista, David Castañeda logra devolverle al PRI la Alcaldía de Atizapán



### 6 de septiembre de 2009

> Se inunda el Palacio Municipal, el agua alcanza hasta 3 metros de altura, y se pierden archivos y equipos de cómputo en el sótano del Ayuntamiento.



### 21 de junio de 2010

> Este año sería el único en el que se realizaría el Festival Luminaria, pues tanto en 2009, como en 2011 y 2012 se canceló por falta de fondos.



### 9 de septiembre de 2011

> Tras la oposición vecinal en Lomas de Atizapán, se suspende la

# Tienio a examen: Atizapán

## Opaca deuda gestión del PRI

> Sitúa calificadora en el lugar 105 de 108 a Atizapán por su viabilidad financiera

Miguel Trancozo

ATIZAPÁN.- Un relleno sanitario y un innovador manejo de residuos, bacheo constante en las vialidades principales, obra hidráulica debajo de las calles, son algunas de las aportaciones que se vieron opacadas por una administración local que aumentó en un 47.2 por ciento la deuda pública.

En 2009, David Castañeda comenzó su gestión en apuros: una lluvia atípica en la zona inundó el Municipio.

Al inicio de la administración, las lluvias torrenciales y la ruptura del Emisor Río Tlalnepantla originaron la inundación de diversas colonias, incluyendo las instalaciones de ese Palacio Municipal, lo que provocó severos daños y pérdidas económicas, recordó el Edil.

Ese fue el comienzo de las pérdidas económicas, cuyo efecto no fue ignorado por calificadoras y analistas, como Fitch Ratings,

construcción del puente vehicular en Avenida Ruiz Cortines.

### Aumentan deuda en 316.9 mdp

ATIZAPÁN.- Al 31 de octubre de 2012, la Administración encabezada por David Castañeda al frente de Atizapán, incrementó la deuda pública del Municipio en 316.9 millones de pesos, de acuerdo con un documento obtenido como respuesta a una solicitud de transparencia.

En el archivo recibido no se especifica la cantidad de créditos que se adeudan, ni

sus montos, pero sí da cuenta de que al corte, el Ayuntamiento debe 374.2 millones de pesos en documentos comerciales por pagar a largo plazo.

Entre otros adeudos del Municipio, se encuentran pagos pendientes a proveedores, a instituciones privadas o los referentes a Servicios Personales.

Irma Valadez

que año con año evaluaron peor las finanzas municipales.

Cuando el priista recuperó Atizapán del corredor azul, recibió el Ayuntamiento de Gonzalo Alarcón con una deuda de 671.3 millones de pesos, según datos de la Cuenta Pública. Tres años después, a octubre de este año, los adeudos ascendían a 988.2 millones de pesos, según un documento obtenido por REFORMA como respuesta a una solicitud de transparencia, en el que se informa sobre la deuda de este Municipio.

### 17 de octubre de 2011

> Se da a conocer la denuncia de dos empresarios a quienes, presuntamente, Castañeda les pide 1.3 y 1.5 millones de pesos para brincar la licitación de obra pública; se da vista a la Contraloría municipal.

### Diciembre de 2011

> Al cierre del año, Castañeda aumentó la deuda municipal en un 97.42 por ciento, al pasarla de 671.3 millones a 1,325.3 millones de pesos.

### 3 de abril de 2012

> Se publica que 23 personas con vínculos familiares del primer grado trabajan en el Ayuntamiento, aunque la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos del Edomex lo prohíba claramente.

### 4 de abril de 2012

> Se da a conocer que 6 parientes de la esposa del Edil y titular del DIF, Graciela Iriarte, trabajan para ella, quien además ostenta un salario mensual de 140 mil pesos.

## A los números

Estas son algunas de las cifras más relevantes del Gobierno de David Castañeda.

(Cifras en millones de pesos)

|                           |       |
|---------------------------|-------|
| Deuda pública recibida    | 671.3 |
| Deuda pública que dejan*  | 98    |
| Inversión en obra pública | 595   |
| Inversión en educación    | 58.6  |
| Inversión en salud        | 21    |

NOTA: En la inversión en seguridad no se ofreció una cifra exacta. \*Cifras hasta 2011

> **Habitantes:** 489,937 hasta 2010

> **Policías municipales:** 1,200, aproximadamente

> **Policías evaluados en el Centro de control de confianza:** 97 por ciento del personal de la Dirección de Seguridad Pública

> **Número de ejecuciones:** 38 según el conteo de REFORMA

> Desarrollo polémico

pasado 14 de diciembre.

A lo largo del trienio, el Edil justificó la situación financiera de su administración señalando a distintos responsables: la deuda que heredó de Alarcón, los recortes en las participaciones federales a los municipios y la crisis mundial de finales de 2010.

Ésta última razón la expuso durante su tercer y último Informe de Gobierno, donde pidió disculpas a los trabajadores por los retrasos en pagos, que hasta principios de este mes tenían a unos 1



SON  
¿Co  
que  
mej  
dura  
gest  
Casta  
REFORMA.COM

# Alcanzan logros en salud; dejan obras inconclusas



> Puerto de Chivos tendrá un generador de energía eléctrica con biogas.



Consejo Urbano aprobó obras como el Thomas Jefferson.



> El Chedraui de Bella Vista fue una de las obras autorizadas durante este gobierno.

> Realizan en el trienio más de 8 mil mastografías en unidad móvil

**Miguel Trancozo**

ATIZAPÁN.- Al cierre de la administración del Alcalde priista David Castañeda hubo destacados logros en ciertas áreas específicas, así como pendientes y resultados que contrastan con lo obtenido.

Uno de los sellos que marcará el trienio de David Castañeda es la creación de la Dirección General de la Mujer, en la que se atendieron desde casos de violencia de género hasta diagnósticos de salud.

Es en este rubro donde destaca una de las inversiones más vita-

les del Municipio: la Unidad Móvil de Mastografía, con un costo de 3.5 millones de pesos, invertidos directamente por el Municipio. En ella se realizaron 8 mil 386 estudios de mastografías gratuitas a mujeres mayores de 40 años de edad.

En el ámbito de los servicios públicos, sobresale el Municipio de Atizapán porque en este trienio se puso a la vanguardia en manejo de desechos.

Con un costo de 18 millones de pesos, se construyó la Celda 7B del relleno sanitario, que por sí sola tiene una vida útil de 5 años y una capacidad volumétrica de 450 mil metros cúbicos.

Una alianza con la empresa Energreen, en la que se invirtieron más de 86 millones de pesos, hizo de Puerto de Chivos el primer relleno sanitario municipal del Edomex que tendrá un generador de energía eléctrica a

partir del biogas generado por la basura.

En contraste, la administración de Castañeda tuvo problemas para llevar a cabo proyectos como el plan de crecimiento del Aeródromo Jiménez Cantú, el puente del cruce entre Lomas de Atizapán y México Nuevo, un puente en Arboledas y uno más en el cruce entre el Tornillo y Presa Madín.

Pese a que el Cabildo autorizó en marzo de este año un presupuesto de 18 millones de pesos para remodelarlo, las operaciones del Aeródromo fueron canceladas el 14 de junio debido a las malas condiciones en las que se encontraba la pista.

Esto derivó en que el Ayuntamiento perdiera la administración del puerto y la cediera al Gobierno del Estado. A la fecha, los aviones no pueden aterrizar en el Aeropuerto de Atizapán.

**ANDEO**

¿Consideras que el gobierno de Atizapán mejoró o empeoró la situación de la ciudad de Atizapán?

mil 800 trabajadores de confianza con cuatro quincenas sin cobrar salarios.

“Es así cómo la necesidad de cambio de los votantes en nuestro Municipio es una carta de navegación del nuevo gobierno: seguridad pública adecuada y mejores servicios públicos, obras públicas que en verdad se requieran, cultura, educación, deporte, transparencia, rendición de cuentas y más democracia”, comentó Marco Antonio Cruz, psicólogo y vecino de Atizapán.

**14 de junio de 2012**

> Cancelan las operaciones en el Aeródromo Jiménez Cantú por malas condiciones de la pista, pese a que en marzo de este año el Cabildo aprobó un presupuesto de 18 millones de pesos para una remodelación que nunca llegó. El Gobierno del Estado terminaría asumiendo la administración del Aeródromo.



**6 de noviembre de 2012**

> Policías municipales bloquean el Bulevar López Mateos por 8 horas debido

a retrasos en los pagos, los cuales también se registran en bomberos y paramédicos.